
Protokoll der 4. Sitzung des Elternrats der DOSF im Schuljahr 2022/23 

 

Sitzung vom 15. Juni 2023 

Für die Eltern:  Willi Andrist, Béatrice Blaser, Ekrem Derguti, Dominik Egloff (Leitung), Renate 

Krauskopf, Sandra Mäder, Heidi Thürler, Annette Zunzer Raemy (Protokoll) 

Für die Schule:  Patrick Furter (Direktor), Françoise Piguet Baechler (Lehrperson) 

Entschuldigt:  Pascal Duss, Petra Vondrasek, 

 

Das Protokoll wird in einfacher Sprache geschrieben. Der Elternrat möchte damit möglichst alle 

Eltern erreichen.  

1. Besuch von Jasper & Kevin vom Schülerrat 

Der Schülerrat hat zwei Anliegen: Zum einen wird auf Ende Schuljahr die derzeitige Picknick-Zone 

geschlossen. Es braucht eine neue Lösung. Zum anderen sollte man in der Mensa auch mit Bargeld, 

Ec-Karte oder Twint zahlen können. So kämen vielleicht auch Schülerinnen und Schüler in die Mensa, 

die derzeit vorwiegend bei der Migros einkaufen oder in die Stadt gehen. Der Elternrat unterstützt 

das Anliegen. Die Schulleitung nimmt mit der Stadt Kontakt auf, um die Möglichkeiten zu klären. 

Die Schulleitung weiss auch erst seit kurzem, dass die derzeitige Picknick-Zone von der Stadt für die 

ausserschulische Betreuung benötigt wird. Der Schuldirektor hat in Kürze ein Treffen mit der Stadt. 

Dabei wird er beide Punkte ansprechen. Vielleicht kann in der Mensa eine Picknick-Zone eingerichtet 

werden. Oder im Centre de loisir von Reper. Hier bräuchte es aber eine Aufsicht.  

Die Schulleitung wird das Reglementarium zur Picknick-Zone überarbeiten. Es ist zu ungenau 

beschrieben, was dort gegessen werden darf und was nicht.  

2. Besuch Herr F. Saghir, Verein Helium  

Herr Saghir vom Verein Helium stellt das Angebot von Helium (www.association-helium.ch) vor. 

Helium ist ein Team von mehreren SozialpädagogInnen, die regelmässig Treffen für Eltern von 

Teenagern anbieten. Dabei sollen sich die Eltern gegenseitig unterstützen. Die ausgetauschten 

Informationen sind vertraulich. Die Mitglieder von Helium arbeiten derzeit ehrenamtlich. Das 

Jugendamt unterstützt den Verein finanziell, zudem ist die Zusammenarbeit mit dem Programm 

«Bildungslandschaften» geplant.  

Der Elternrat und die Schulleitung unterstützen das Angebot von Helium. Die Schule wird das 

Angebot über die Schulsozialarbeit bekannt machen. Der Flyer des Vereins wird am Elternabend der 

1. Stufe aufgelegt und das Angebot wird in der Präsentation erwähnt.  

3. Protokoll letzte Sitzung  

Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt. Annette Zunzer Raemy wird dafür gedankt.  

4. Informationen der Schulleitung  

Die DOSF hat mit derzeit 406 Schülerinnen und Schülern eine grosse Zunahme erfahren. Im 

kommenden Schuljahr wird es neu 21 Klassen geben. Alle Stellen konnten frühzeitig besetzt werden.  

http://www.association-helium.ch/


Ab dem kommenden Schuljahr wird die Kommunikation zwischen Schule und Eltern mit der digitalen 

Kommunikationsplattform Klapp stattfinden. Das derzeitige sms-System wird abgeschafft. Die Schule 

wird die Eltern entsprechend informieren. 

Für die 10H soll das Berufsorientierungsprogramm angepasst werden. Die Schule will all jene Eltern 

besser erreichen, die mit dem Bildungssystem in der Schweiz nicht vertraut sind.  

Im Gesundheitsbereich werden im kommenden Schuljahr die Gefahren von E-Zigaretten im 

Vordergrund stehen. Dabei arbeitet die Schule mit der Fachstelle Cipret zusammen. Am 14. März 

2024 findet in Zusammenarbeit mit Schule &Elternhaus ein diesbezüglicher Elternabend statt.  

5. Bericht aus dem Schülerrat  

Béatrice Blaser hat an der letzten Sitzung des Schülerrats teilgenommen und dabei einen sehr 

positiven Eindruck erhalten. Der Schülerrat hatte in diesem Schuljahr kein grösseres Projekt, die 

Teilnehmenden haben aber sehr viel gelernt. Sie haben sich bei den kleineren Projekten jeweils 

selbst mit den Verantwortlichen in Verbindung gesetzt. Als Dank für ihren Einsatz gab es einen 

gemeinsamen Besuch einer Grossrats-Sitzung mit anschliessendem Grillieren.  

6. Bericht COSAHL-Sitzung vom 24.05.2023  

Im Schulreglement über die obligatorische Schule ist eine Versammlung der verschiedenen 

Elternräte der Orientierungsschulen vorgesehen. Patrick Furter (Direktor DOSF), Françoise Piguet 

Bächler (Vertretung Lehrpersonen DOSF) und Dominik Egloff (Co-Präsident Elternrat) waren für die 

DOSF an der COSAHL-Sitzung (Cycle d’orientation de la Sarine-Campagne et du Haut-Lac) vom 24. 

Mai. Dabei informierte die Stadt Freiburg darüber, dass sie die Kosten für den WAH (Kochunterricht) 

für ihre Schülerinnen und Schüler übernimmt. Die nächsten Sitzungen finden am 10. Oktober 2023 

und am 15. Mai 2024 statt.  

7. Schulabschlussfeier  

Die von der Schule organisierte Abschlussfeier findet am 6. Juli statt. Erneut helfen einige Eltern bei 

der Vorbereitung des Apéros.  

Das von den Schülerinnen und Schülern organisierte Abschlussfest findet am Abend des 6. Juli statt, 

und zwar in der Grenette. Willi Andrist hat das Organisations-Komitee erneut tatkräftig unterstützt.  

8. Fragen und Rückmeldungen seitens der ElternvertreterInnen  

Eine Elternvertreterin erkundigt sich, ob es noch Schülerausweise gibt. Einer Schülerin wurde in 

einem Restaurant der volle Preis berechnet, weil sie keinen Schülerausweis vorzeigen konnte. Die 

Identitätskarte wurde nicht akzeptiert. Die Schulleitung weist darauf hin, dass es bereits seit 

mehreren Jahren keine Schülerausweise mehr gibt.  

9. Vorübergehende Besetzung der Rollen der ausscheidenden ElternvertreterInnen  

Mehrere VertreterInnen verlassen den Elternrat auf Ende dieses Schuljahres. Daher müssen 

verschiedene Anlässe organisiert werden.  

Der Brief vom Elternrat an die Eltern der künftigen Schülerinnen und Schüler wird von Sandra Mäder 

(Co-Präsidium) unterzeichnet. Am 6. September führt das Amt für den deutschsprachigen 

obligatorischen Unterricht eine Sitzung zum Lehrplan 21 durch. Daran nehmen Béatrice Blaser und 

Sandra Mäder teil. Willi Andrist wird am Elternabend vom 19. September den Elternrat vorstellen.  

 



10. Varia  

Der Einstiegstext auf der Website muss auf die Sommerpause hin angepasst werden. Annette Zunzer 

Raemy kümmert sich darum.  

11. Nächste Sitzung 

Donnerstag, 28. September 2023 um 19 Uhr.  

12. Verabschiedung ElternvertreterInnen  

Drei VertreterInnen des Elternrats treten auf Ende Schuljahr aus dem Elternrat aus, da ihre Kinder 

die Schule verlassen: Dominik Egloff (Co-Präsidium), Renate Krauskopf und Heidi Thürler. Der 

Elternrat und die Schulleitung danken ihnen für ihren grossen Einsatz in den letzten 3 Jahren.  

 

 


